

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 48 minutos.
Pónese á las 5 horas y 56 minutos.

Sale la luna á las 2 h. y 8 m. de la mañana.
Pónese á las 4 h. 6 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
con El Telégrafo 7 r.
Un mes: }
sin El Telégrafo 3 r.
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

La Comision nombrada por el Sr. Gobernador de la provincia para terminar las operaciones del plano geométrico de Palma, puede, no hay que dudarlo, influir de la manera mas directa para que dentro de un breve plazo la ciudad sea notablemente mejorada. El Ayuntamiento tiene á su cargo infinitas atenciones que le imposibilitan de ocuparse en una sola con la detencion y preferencia que fueran necesarias, y es preciso confesar que si todos los ramos no están atendidos con la puntualidad y perfeccion que desea la generalidad, mas que por falta de deseo en dicho cuerpo, es por falta de espacio para estudiar y realizar todo lo que pueda ser de una verdadera necesidad. Por eso debe limitarse casi siempre el ayuntamiento á mantener ciertos servicios á la altura en que los ha encontrado, y mucho hará si lo consigue ya que le es casi imposible por la razon indicada elevarlos mas y mas como sin duda lo hiciera si no hubiese muchos otros á que prestar su atencion.

La comision indicada tiene empero á su cargo un solo asunto, un asunto que representa una milésima parte de los que tiene el Ayuntamiento; y por eso puede consagrarse á él completamente y estudiarlo y examinarlo un dia y otro dia sin el temor de dejar desatendido ningun otro. Además, dividida la comision en varias secciones los trabajos han quedado enteramente deslindados, la operacion se ha simpli-

ficado mucho y cada uno de los vocales puede desempeñar su cometido con una completa independencia.

La seccion que tiene á su cargo el ramo de canalizacion para aguas es en nuestro concepto la que está llamada á hacer uno de los estudios mas importantes y á sentar los cimientos de la obra mas generalmente deseada. La prensa se ha ocupado en repetidas ocasiones de esa interesantísima cuestion, y en sus diferentes escritos pueden encontrarse datos, suficientes á nuestro entender, para poderse establecer sobre ellos un plan acertado y que ofrecerá el medio mas expedito para acometer esta empresa. En efecto, desde el examen del privilegio ó Real cédula mediante la cual disfrutaban los vecinos de Palma una parte del manantial, hasta el último guarismo del presupuesto de la obra para que el agua ascendiese á la altura de los pisos mas elevados, todo lo han presentado los periódicos y en todo han ofrecido un ejemplo de la mas completa unanimidad. *El Mallorquin* ha publicado los proyectos ó estudios científicos acompañados de los presupuestos; *El Correo* ha indicado los medios que pudieran adoptarse para realizar la obra y ha procurado desvanecer infundadas preocupaciones que contra ella existían; y *El Isleño*, si no nos es infiel nuestra memoria, ha apoyado á sus compañeros manifestando tambien su ardiente deseo de ver realizada la obra de que se trata. Si algo significa la prensa para las cor-

poraciones ilustradas, si las ideas que emite un periódico no son la opinion particular del que escribe, sinó que representan la voluntad de grupos mas ó menos numerosos, la comision verá sin duda manifestado de este modo el deseo de todo el público y comprenderá que puede contar con el decidido apoyo de todos.

No podemos dejar de hacer mencion de la memoria que acerca del particular ha publicado recientemente el Sr. D. José Antonio Torgos, persona que á un ardiente deseo en favor de todo lo que tienda á mejorar las condiciones de esta capital, une la práctica y la experiencia que le han proporcionado sus dilatados servicios formando parte del ayuntamiento en varias épocas. En dicha memoria hay datos de mucho interés que pueden ilustrar en gran manera á la seccion encargada de este asunto en la comision que acaba de instalarse. El camino por lo tanto está trazado, y con solo revestir el proyecto del carácter oficial y tomar la iniciativa para que llegue á realizarse, creemos que dicha seccion habrá cumplido acertadamente su importantemente encargo y habrá prestado un servicio digno de eterno agradecimiento. Que no desmaye pues el celo de la seccion, que la comision á que pertenece le preste el apoyo necesario, que el M. I. Ayuntamiento proteja como no dudamos protegerá su trabajo, que nuestros cólegas procuren conservar la animacion entre las personas que les favorecen con sus simpatías, y Palma podrá ver realizada en breve tiempo la mas grande de las obras que se habrán emprendido en esta época.

Se fué.—Uno de los presidarios residentes en Mahon ha tenido por conveniente indultarse, y al efecto ha tomado muy bonitamente la puerta del presidio y ha salido á dar un paseo por esos trigos. Las autoridades, empero, que no quieren privarse de su grata compañía le andan buscando con mucho interés, y es probable que á estas horas vuelva ya á estar enjaulado.

Y hará bien.—Se nos ha asegurado que el señor arquitecto provincial en el proyecto que está formando para construir una nueva fachada en el edificio del Instituto, piensa colocar entre otras las estatua del beato Raimundo Lulio. Nos parece que la idea es sumamente acertada y que este sitio es el mas adecuado para erigir un monumento á la memoria de aquel famoso mallorquin. Creemos

por tanto que con aquel motivo el M. I. Ayuntamiento abandonará el proyecto de colocar otra estatua del mismo santo sobre el consabido promontorio que debe construirse en la plazuela de San Gerónimo. Y hará bien.

No era el mio.—Dias atrás pasaba un coche por un punto en donde se abrió la zanja para la canalizacion del gas; y con motivo del mal estado en que se dejó el terreno al volverse á cubrir la zanja, fué tal la sacudida que dió dicho carruage que se rompió uno de sus muelles. Con este motivo varias personas nos han rogado supliquemos á quien corresponda se mande practicar un reconocimiento á todas las calles que fueron canalizadas y se recomponga todo lo que no se halle en el estado apetecible.

Huelen mal.—Muchas de las cloacas que fueron abiertas con motivo de las últimas lluvias despiden un olor insoportable con motivo de no haber sido tapiadas de nuevo. Son varios los vecinos que nos encargan llamemos la atencion de la autoridad sobre esta falta que puede perjudicar notablemente la salud pública; y nosotros lo hacemos con la esperanza de que esta reclamacion será atendida.

Mas faroles.—Sabemos que el M. I. Ayuntamiento se propone iluminar con gas una ó dos calles que en el dia no lo están, y la plaza de las verduras en donde tanta falta hacia un buen alumbrado. No habrá nadie á buen seguro que no elogie en esta ocasion al cuerpo municipal, y nosotros creemos ser fieles intérpretes de todas las personas de buen gusto aplaudiendo esta resolucion que revela un verdadero deseo de atender en cuanto posible sea las justas reclamaciones del público. Tambien parece se aumentarán algunos faroles en ciertas calles cuyo alumbrado no es suficiente: la prensa periódica que ha solicitado este aumento debe tambien mostrarse agradecida á la corporacion que tan benevolamente la ha escuchado.

A propósito.—Puesto que todos reconocen las desventajas que para el alumbrado de gas tienen los faroles antiguos de reverbero respecto de los modernos, y atendiendo á que en algunos pueblos se mandaron construir el año pasado faroles del modelo de los mencionados de reverbero, lo cual es probable continúe en el año corriente, nos parece que pudiera hacerse una operacion que sería conveniente para todos. Los faroles de reverbero son mucho mas caros que los construidos recientemente para el gas: los pueblos que hayan de adquirir aparatos de esta clase pudieran mandarlos construir del modelo de los últimos y luego cambiarlos con los que existen en Palma de la clase de los primeros con lo cual ganarian

una cantidad considerable en cada uno, mientras que en la capital pudiera haber la conveniente uniformidad entre todos los faroles de gas.

SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente al 19 del actual.

Real orden para que se forme por los gobernadores y consejos provinciales una estadística de los mozos sorteados en abril último para el reemplazo del ejército.

Real orden sobre el examen de los presupuestos municipales.

Se anuncia la vacante de la Secretaría del ayuntamiento de Puig-puñent.

Real decreto mandando que el día 4.º de octubre próximo se reúnan las Cortes.

Circular para que varios alcaldes den conocimiento al Sr. administrador principal de correos de haber colocado buzones para depositar las cartas.

La administración principal de Hacienda anuncia que está prevenido que á las harinas, granos y semillas que estaban esceptuadas de la contribucion de consumos, se les exija esta contribucion desde el 15 del corriente.

Se sacan á nueva licitacion las obras de reparacion que han de ejecutarse en el polvorin situado en la falda del Castillo de Bellver.

La Intervencion militar saca á pública subasta la adquisicion de 1500 mantas.

El Tribunal de cuentas del Reino cita á don José de Berraondo Administrador que fué del ramo de amortizacion en esta provincia y á don Venancio Anacleto Recio comisionado del mismo ramo para que se presenten, por sí ó por medio de apoderado, en la Secretaria del Tribunal.

Se anuncia la subasta para la contrata de los sombreros, correages y equipo de la Guardia Civil de estas islas.

Se saca á pública subasta el lavado de ropas del Hospital militar de esta plaza.

Se anuncia que el 40 de octubre debe encenderse un nuevo faro en la provincia de Murcia.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Día 21.—De Málaga en 8 días místico San José de 64 ton., pat. José Pastor, con 5 mar., hierro y otros efectos.

Buques despachados.

Día 20.—Para Iviza y Valencia vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 49 mar., 88 pas. y balija.

Para Mahon laud Trinidad, de 66 ton., patron Melchor Alorda, con 6 mar. y trigo.

Para la Habana bergantin Fenix, de 313 ton., cap. D. José Enseñat, con 44 mar., 4 pasajero frutos y efectos.

Para Barcelona laud S. Francisco, de 78 toneladas pat. Bartolomé Albertí, con 5 mar., 2 pas. y algarrobas.

Para la Habana bergantin Jóven Antonia, de 66 ton., cap. D. Domingo Salom, con 40 marineros frutos y efectos.

Día 21.—Para Aguilas queche Esmeralda, de 97 ton., cap. D. Pablo Coll, con 7 mar., jabon y efectos.

Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 49 marineros 124 pas. y balija.

Para Valencia laud Halcon, de 34 ton., patron Luis Esteve, con 6 mar. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Tecla, virgen y mártir.

La ilustre heroína Sta. Tecla nació en la ciudad de Iconia provincia de Sicilia. Se hizo cristiana oyendo la santa doctrina que predicaba San Pablo; consagró su virginidad á Jesucristo, quien despues de probarla con mil padecimientos la llamó á su celestial mansion.

Cultos.—Hoy juéves en Sta. Catalina de Sena á las seis y cuarto de la tarde empezará la novena de Ntra. Sra. del Rosario y continuará á la misma hora en los dias consecutivos.

Mañana viérnes en la iglesia de Ntra. Señora de las Mercedes á las siete de la mañana se dará principio á las cuarenta horas dedicadas á la Vírgen su titular; á las diez se concluirá la novena que se hacia al anochecer; á las cuatro de la tarde habrá maitines y laudes solemnes, acto continuo la música cantará completas, reservandose despues Su Divina Majestad.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

Mr. Rodolfo Send

de Colonia sobre el Rhin profesor de francés, de alemán y de contabilidad ex-intérprete jurado del tribunal del Sena (Paris) y durante tres años (hasta 15 de julio 1859) profesor del colegio de *D. H. Coll de Valldemia de Mataró*, tiene el honor de ofrecer sus servicios á este respetable público y de anunciar su habitación frente del huerto del Rey número 55, piso 4.º.

Las distinciones obtenidas por los numerosos discípulos de dicho profesor en los últimos exámenes de la universidad de Barcelona, son un testimonio que justifica la superioridad de sus métodos.

PRECIOS MÓDICOS.

Abertura de tres cursos distintos, de: francés, alemán y teneduría de libros, por partida simple y doble.

Mr. Send, ofrece dar igualmente lecciones á domicilio y se encarga de arreglar cualquiera contabilidad mercantil, adoptando el sistema mas adecuado á las operaciones de las casas de comercio ó sociedades.

Recibe todos los dias, con escepcion de los domingos y dias festivos.

Enagenacion.

Se desea enagenar una casa zaguan con dos pisos y botiga al lado de la misma, pertenencia, situada en un buen parage de esta ciudad, con agua de pozo y toda clase de comodidades; se dará razon en el escritorio público pisos bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, esquina al Borne.

Economía y elegancia.

En la calle detrás de las Monjas de la Misericordia núm. 23 se componen los sombreros de felpa viejos dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 reales y llevando dos para hacer uno, 12.

Hallazgo.

Se ha encontrado un rodete ó medida de metros para medir terrenos: la persona que lo haya perdido puede presentarse en esta imprenta y dando las señas le será entregado.

DICCIONARIO MANUAL

ó

VOCABULARIO COMPLETO

Mallorquin--Castellano

POR

Unos amigos.

Se suscribe en Palma en las imprentas de la V. de Villalonga y D. P. José Gelabert; y en las librerías de don Felipe Guasp, y don P. José Garcia.

Toda la obra constará de unas 22 entregas de treinta y dos páginas cada una; las que excedan de este número se darán gratis.



DON CARLOS ZENOVARDO

(Q. E. P. D.)

HA FALLECIDO.

SU ESPOSA CONSTANCIA CIFRER

É HIJOS

suplican á las personas que por olvido involuntario no se les haya pasado papeleta rueguen por su alma y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la parroquial iglesia de San Nicolas el viérnes 23 del presente á las diez de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

Editor responsable. — D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

J. V. L.
Juan Villalonga